



¡SEGUIMOS EN CAMINO!

3ª sesión 21-23 febrero 2021



Tercer encuentro de la Comisión de Reconfiguración

El equipo de Reconfiguración avanzamos en el Plan de Acción propuesto:

Línea de Acción 1: *Facilitar el cambio de mentalidad y actitudes para abrir mente, corazón y voluntad. (Proceso integrador).*

“Construyendo puentes”: se ha contactado con los enlaces para la motivación y puesta en marcha de las sesiones. Las personas-enlace están en contacto con los consejos provinciales. En cada lugar organizan la manera de presentarlo a las comunidades y grupos de laicos. Los cuatro primeros temas (Construir puentes entre culturas, entre generaciones, entre provincias y en la misión) a desarrollar en la Congregación hasta julio 2022.

Línea de Acción 2: *Analizar la viabilidad de la estructura actual de la Congregación.*

Hemos trabajado en el estudio a partir de las respuestas a los cuestionarios enviados a todas las Provincias, en el nuevo apartado de la Relación Anual con datos para la reconfiguración y en las respuestas del cuestionario enviado para la Misión Compartida. El objetivo es preparar “la foto real” de las religiosas y laicos en la misión de JM en el mundo.



Algunas valoraciones:

- A la realidad de la disminución y envejecimiento, se suma el Covid19. Dificulta los traslados, nuevos envíos también dentro de la misma provincia y el responder a las nuevas llamadas.
- Hay imposibilidades reales: de visas, trámites para colaboraciones.
- Mucha disponibilidad para acogida, receptividad para formación rjm y laicos.
- Apertura pero con limitaciones. Se ve la fragilidad.
- Disponibilidad y deseo de colaborar: con laicos también.
- Dos o tres provincias pueden expandirse (necesario salir).
- Se vive lo “inter” a nivel local o interprovincial: nadie está fuera de ello, cada una desde su realidad, también las más frágiles y vulnerables.
- PJV: no todas las provincias tienen un plan.

Señales para el futuro:

- Hay deseos de dar vida.
- Las provincias muestran apertura para buscar juntas.
- Conscientes de nuestra fragilidad y de la necesidad de caminar con otros.
- Lo “Inter” nos da más seguridad y nos abre a lo posible.

- La Misión compartida - Compañeros en Misión- nos brinda nuevas oportunidades.
- Necesitamos escuchar llamadas concretas y un impulso para tomar iniciativas y dar un paso más.

Línea de Acción 3: *Explorar nuevas formas de organizar la Congregación y expandir el carisma.*

Para ello se han consultado a otras Congregaciones (nivel general y provincial) que han pasado o están pasando por este proceso de reconfiguración. Algunas valoraciones:

Procesos

- Las nuevas fundaciones se viven como procesos inter.
- Es un largo proceso “integral” en muchas congregaciones.
- Necesidad de articular los procesos a medida.
- Prestar atención a la diversidad y al acompañamiento de las provincias (los equipos) y los proyectos que se vayan generando.
- No tener miedo a rectificar.
- La ayuda es que la gente se siente más cerca unas de otras.

Estructuras

- Mucha variedad y flexibilidad. Estructuras de provincias y delegación, algunas regiones.
- Empezar con proyectos pequeños y que sean proyectos ágiles.

Método y criterios

- Llamadas a abandonar algo o a hacerlo de otra manera.
- Consolidar y expandir. La reconfiguración es un medio.
- Es método también lanzarse y asumir riesgos.
- Trabajar en el “sentirse cuerpo”.

Dificultades-resistencias

- Muchas “expectativas” no son buenas.
- Las macro-estructuras a veces no facilitan la vida.

Economía

- Tener un fondo económico da muchas posibilidades.

¡Sigamos avanzando desde estas reflexiones y acciones concretas!

ACCIONES PRÓXIMAS PREVISTAS

- **Desarrollar la propuesta “Construyendo Puentes” en cada provincia/delegación.**
- **Seguir acompañando la tarea de las personas - enlace.**

PRÓXIMA REUNIÓN COMISIÓN:
24-26 junio 2021

